El "Terror tranquilo" 1

La situación no cambiaría esencialmente en el período posterior al llamado Terror Rojo. Por razones tácticas en 1922 el nombre de la Cheka fue cambiado al de Oficina Política del Gobierno. Pero la sustancia y forma de la organización Cheka, e incluso sus actividades personales, permanecieron invariables. Y el GPU, como era llamado ahora, tuvo la misma reputación que su predecesora.

El nuevo período del Terror Rojo fue llamado el período de "Terror Tranquilo", porque a través del país bajo el peso del Terror desaparecieron todos los vestigios de vida política. La gente, deprimida psicológicamente y físicamente exhausta, no mostraba actividad política. Y sin embargo, como antes, las prisiones se llenaron con prisioneros políticos.

Arrestos y deportaciones masivos, decretados por las cortes y por órdenes de la Administración - que les enviaban a lugares remotos, olvidados, despoblados y más indeseables climáticamente en Siberia, Turkestán y las Islas Solovets - tenían lugar a diario.

El poder del GPU se extendía como antes a las vidas de los arrestados, y cuando el GPU lo consideraba útil, el término arbitrario de sus víctimas (el derecho de la Cheka de disparar en circunstancias especiales fue nuevamente revivido en 1924).

El espionaje universal, penetrando en familias individuales, seguía la pista dela aparición del espíritu anti-soviético entre las distintas clases de población. Las formas en que el Terror Tranquilo se llevó a cabo estuvieron marcadas por más "justicia revolucionaria" que las orgías sedientas de sangre del período del Comunismo militar y la guerra civil.

Esta "justicia revolucionaria" expresaba que las funciones ilimitadas de la antigua Cheka estaban limitadas y algunas de ellas eran entregadas a las cortes. "Inevitablemente", escribe Lenin, la infalible autoridad comunista, en 1918, "en la medida de que la meta original del poder Bolchevique no se vuelve represión militar, sino gobierno, la manifestación típica de represión y condena no será disparar en el punto, sino el juicio en la corte". Pero la corte no sería diferente "de un órgano tal como la Cheka", declara Krylenko en su libro "Corte y Ley en RSSS", publicado en 1927.

Krylenko se refiere al testamento de Lenin, recuerda las palabras pronunciadas por él en el primer período de la Nueva Política Económica: "Las cortes revolucionarias deben decretar la ejecución por disparo cuando está probado que el acusado es un Menchevique". Cuarenta y tres artículos completos del Código Criminal daban a las cortes revolucionarias la posibilidad de sentenciar al acusado a muerte en la República Soviética. ¿Esto no es Terror Rojo? Es la corte revolucionaria.

¹ "El Terror Rojo en Rusia" (capítulo "El registro del Terror Rojo"). Sergei Petrovich Melgunoff. 1975.